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Verbale n 14 

(seduta del 30/05/2018) 

Il giorno 30 del mese di maggio dell’anno 2018 alle ore 17,00, presso la sede di Via della Palombella 

4, si è riunito il Consiglio di Istituto regolarmente convocato per discutere il seguente ordine del 

giorno: 

1. Lettura ed approvazione del Verbale n 13 (seduta del 24/01/2018) 

2. Conto consuntivo 2017 

3. Previsione utilizzo Fondi manutenzione Comune di Roma - annualità 2018 

4. Rendiconto utilizzo Fondi manutenzione Comune di Roma - annualità 2017 

5. Stato acquisti delle necessità per l'Educazione Fisica 

6. Stato degli acquisti deliberati per le tecnologie 

7. Diffusione della rivista “Girotondo” per bambine/i e per le loro famiglie di scuola primaria 

(richiesta dalla maestra Sara Innocenti) 

8. Progetto sulla Memoria Liceo Classico E.Q. Visconti 

9. Chiusura amministrativa scuola 13 e 14 agosto 2018 

10. Criteri per il reclutamento degli esperti esterni per la realizzazione dei progetti curricolare 

ed extracurricolari 

11. Rete di scuole Valutazione in progress 

12. Informativa sulle iscrizioni 2018-19 

13. Aggiornamenti su Palazzo Ceva 

14. Varie ed eventuali. 
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Sono presenti: 

il Presidente Mattera Roberto 

il Dirigente Scolastico Prof.ssa Guglielmi Rossana Piera  

Componente Genitori 

Bet Cristina 

Castagni Beatrice 

Dell’Acqua Giorgio 

Mascanzoni Marco 

Vannicelli Francesco 

Componente Docenti 

Coccioli Anna Clarice 

Esposito Marina 

Giarnera Elisabetta 

Marini Gaira 

Mazzaferri Fiorella 

Nicolini Fiorella 

Assenti:  Brugnola Tiziana, Cantaluppi Roberta, Amabile Flavia, Amati Giovanni. 

Tutti i consiglieri assenti hanno dato tempestiva comunicazione ai sensi dell'art. 15 comma 6 del 

Regolamento del Consiglio di Istituto. 

* * * 

Il Presidente attribuisce la funzione di Segretario ai sensi dell'art. 5 comma 2 lettera b del 

Regolamento del Consiglio di Istituto al Consigliere Dell’Acqua. 
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Si procede con la discussione del PRIMO PUNTO dell’Ordine del Giorno “Lettura ed 

approvazione del Verbale n 13 (seduta del 24/01/2018)”. 

Il Presidente Mattera procede alla lettura del verbale n° 13 del precedente Consiglio di Istituto 

tenutosi il 24 gennaio 2018. 

Il Consiglio di Istituto all’unanimità lo approva con l'astensione dei consiglieri Esposito, Coccioli, 

Mazzaferri, Castagni e Vannicelli che non erano presenti alla seduta in questione.  

* * * 

Si procede con la discussione del SECONDO PUNTO dell’Ordine del Giorno “Conto 

consultivo 2018”. 

Il Presidente Mattera concede la parola al DSGA Corsanici che illustra al Consiglio il Conto 

Consuntivo 2017. Il DSGA comunica che i revisori hanno già esaminato il documento e verbalizzato 

che esso è adeguato e non presenta problemi. Al presente verbale si allegano la Relazione al Conto 

consuntivo 2017 con i relativi allegati (Allegati n.1) nonché il verbale dei revisori n. 2018/002 

(Allegato n. 2). 

Il conto prevede residui attivi che ammontano a circa 30.000,00 euro risalenti agli anni 2006 e 2007. 

I revisori hanno consigliato di radiarli dai conti per una migliore gestione. Il Consigliere Mascanzoni 

evidenzia che i suddetti crediti, una volta usciti dal bilancio, non potrebbero essere più utilizzabili e 

non più esigibili e quindi invita a mantenerli in bilancio. 

L’assemblea decide per il momento di non agire a tal proposito e valutare in futuro solo se i revisori 

dovessero chiederlo espressamente e motivarne le necessità. 

Il DSGA illustra all’assemblea che anche gli indici di bilancio sono in miglioramento. 

Dopo ampia discussione di approfondimento, il Consiglio di Istituto approva all’unanimità dei 
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presenti la seguente: 

 

DELIBERA N° 65 DEL 30 MAGGIO 2018 

Il Consiglio di Istituto, dopo l'esposizione del DSGA Corsanici, visto la Relazione Conto consuntivo 

2017 del Dirigente Scolastico, visto il Verbale dei Revisori n. 2018/002, all'unanimità dei presenti 

approva la seguente 

DELIBERA 

di approvare il Conto consuntivo 2017 che si allega al presente verbale. 

La presente delibera sarà affissa all'Albo dell'Istituto, pubblicata sul sito della scuola a cura della 

Segreteria. 

* * * 

Si procede con la discussione del TERZO PUNTO dell’Ordine del Giorno “Previsione 

utilizzo Fondi Manutenzione Comune di Roma – annualità 2018” 

Il Dirigente Scolastico Professoressa Guglielmi illustra il Bando del Comune di Roma per i Fondi di 

Manutenzione ordinaria – annualità 2018 che l’Istituto Comprensivo inoltra al Direttore del 

Dipartimento Servizi Educativi e Scolastici, Politiche della Famiglia e dell’Infanzia del Comune per 

richiedere i fondi necessari alla manutenzione dei vari plessi. Tale Prospetto si allega al presente 

verbale (Allegato n.3). 

Dopo ampia discussione il Consiglio di Istituto approva all’unanimità dei presenti l’invio della 

richiesta suddetta e la seguente 

DELIBERA N° 66 DEL 30 MAGGIO 2018 

Il Consiglio di Istituto, dopo l'esposizione del Dirigente Scolastico, visto il Bando del Comune di 
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Roma per i Fondi di Manutenzione ordinaria – annualità 2018, approva la seguente 

DELIBERA 

di inviare la richiesta di adesione al Bando del Comune di Roma per i Fondi di Manutenzione 

ordinaria – annualità 2018 al Direttore del Dipartimento Servizi Educativi e Scolastici, Politiche della 

Famiglia e dell’Infanzia del Comune, per ottenere i fondi necessari alla manutenzione dei vari plessi. 

La presente delibera sarà affissa all'Albo dell'Istituto, pubblicata sul sito della scuola a cura della 

Segreteria.  

* * * 

Si procede con la discussione del QUARTO PUNTO dell’Ordine del Giorno “Rendiconto 

utilizzo Fondi Manutenzione Comune di Roma – annualità 2017” 

Il Dirigente Scolastico illustra all’Assemblea come sono stati utilizzati i fondi per la manutenzione 

dei Plessi dell’Istituto Comprensivo nel 2017, di cui sia allega Prospetto al presente verbale (Allegato 

n.4). 

Dopo ampia discussione di approfondimento il Consiglio di Istituto approva all’unanimità dei 

presenti la seguente: 

DELIBERA N° 67 DEL 30 MAGGIO 2018 

Il Consiglio di Istituto, dopo l'esposizione del Dirigente Scolastico, visto il Prospetto di 

Rendicontazione dell'utilizzo Fondi Manutenzione Comune di Roma – annualità 2017, approva la 

seguente 

DELIBERA 

di approvare il Rendiconto dell'utilizzo dei fondi per la manutenzione dei Plessi dell’Istituto 

Comprensivo nel 2017. 
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La presente delibera sarà affissa all'Albo dell'Istituto, pubblicata sul sito della scuola a cura della 

Segreteria. 

* * * 

Si procede con la discussione del QUINTO PUNTO dell’Ordine del Giorno ”Stato 

acquisti delle necessità per l’Educazione Fisica” 

Il Dirigente Scolastico illustra la situazione critica, soprattutto dal punto di vista della sicurezza, in 

cui versano le palestre del plesso Sant’Agata, Gianturco e Settembrini (Allegato n.5). Tali opere di 

manutenzione sono state richieste al Municipio con PEC n. 675/C14 del 7/3/2018 senza ottenere a 

tutt’oggi alcuna risposta. 

Questo stato di emergenza viene ampliato dal fatto che il budget riservato alla manutenzione è già 

molto contenuto e che la società Volleyrò, che in passato aveva sempre effettuato la manutenzione 

delle palestre che utilizzava per le attività, non lo fa più in quanto questo impegno non è presente nel 

nuovo contratto in corso.  

Il Presidente costatata la criticità propone di utilizzare i fondi dell’avanzo mensa del plesso Gianturco 

e Settembrini per tutte le necessità dei vari plessi. 

A questo punto il Consiglio di Istituto incarica il consigliere Elisabetta Giarnera di chiedere 

preventivi più approfonditi e capitolati per ogni singolo plesso. Il Consiglio di Istituto inoltre richiede 

un sopralluogo, da parte delle insegnanti di educazione fisica della scuola secondaria, per effettuare 

la ricognizione delle attrezzature a disposizione dei plessi. 

Il Dirigente Scolastico informa il Consiglio di Istituto di aver fatto richiesta di utilizzo della palestra 

della scuola Leonardo da Vinci ed averne ottenuta la disponibilità. 

L’Assemblea attenderà sviluppi futuri delle problematiche per deliberare.  

* * * 
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Si procede alla discussione del SESTO PUNTO dell’Ordine del Giorno “Stato degli 

acquisti deliberati per le tecnologie” 

Il Presidente chiede al DSGA l’utilizzo dei 5.000,00 euro destinati allo scopo dall’ultima Assemblea. 

Il Dirigente Scolastico interviene spiegando che la prima gara di appalto di febbraio è stata annullata, 

in quanto risultava vincente la ditta che già abitualmente fornisce la scuola, per mettere in atto il 

criterio di rotazione dei fornitori, uno dei punti cruciali del nuovo codice di appalti del 2016. 

Conseguentemente ha indetto un nuovo bando, inviato a 9.370 ditte presenti nel MePA a cui hanno 

aderito in 20. 

Il contratto è stato firmato il 14/5/2018 e il materiale è in consegna. Si tratta di: 

 5 LIM (3 fisse e 2 mobili) complete di casse audio e video proiettore; 

 1 video proiettore singolo da destinare al plesso Gianturco; 

 1 PC fisso per il plesso Palazzo Ceva; 

 1 server per il plesso Gianturco (per sostituzione del vecchio rotto). 

Il Dirigente Scolastico comunica che per il progetto PON sono arrivati altri 16.000,00 euro che sono 

stati destinati ad un progetto di robotica, all’acquisto di una stampante 3D ed altro materiale. 

A questo punto il DSGA Corsanici lascia l’Assemblea.  

* * * 

Si procede alla discussione del SETTIMO PUNTO dell’Ordine del Giorno “Diffusione 

della rivista Girotondo per bambine/i e per le loro famiglie di scuola primaria” 

Il Dirigente Scolastico illustra la richiesta della diffusione del giornalino “Girotondo” da parte della 

maestra Sara Innocenti. 

Dopo la presentazione del giornalino e valutatene le finalità informative, il Consiglio di Istituto 

approva all’unanimità dei presenti la seguente: 
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DELIBERA N° 68 DEL 30 MAGGIO 2018 

Il Consiglio di Istituto, dopo la presentazione del giornalino “Girotondo” e valutatene le finalità 

informative, approva all’unanimità dei presenti la seguente  

DELIBERA 

di diffondere il giornalino “Girotondo”, di cui il numero 26, anno 7 marzo 2018 si allega al presente 

verbale (Allegato n. 6). 

La presente delibera sarà affissa all'Albo dell'Istituto, pubblicata sul sito della scuola a cura della 

Segreteria. 

Alle 18:15 il consigliere Elisabetta Giarnera lascia l’Assemblea e alla stessa ora il consigliere Fiorella 

Nicolini entra a farne parte. 

* * * 

Si procede con la discussione dell’OTTAVO PUNTO dell’Ordine del Giorno “Progetto 

sulla Memoria Liceo Classico E.Q. Visconti”. 

Il progetto viene illustrato dal consigliere Francesco Vannicelli (Allegato n. 7). La richiesta di 

finanziamento è finalizzata al lavoro di organizzazione e salvaguardia degli archivi del Liceo Visconti 

a disposizione degli insegnanti, genitori, ex alunni ed ex insegnanti e di aderire alla rete “Scuola e 

Memoria - Gli Archivi Storici Scolastici Italiani”. 

Dopo ampia discussione il Consiglio di Istituto approva all’unanimità, con l’esclusione del consigliere 

Nicolini, la seguente: 

DELIBERA N° 69 DEL 30 MAGGIO 2018 

Il Consiglio di Istituto, dopo la presentazione del progetto “Scuola e Memoria - Gli Archivi Storici 

Scolastici Italiani”, approva all’unanimità dei presenti, con l’esclusione del consigliere Nicolini, la 
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seguente  

DELIBERA 

di aderire alla rete “Scuola e Memoria - Gli Archivi Storici Scolastici Italiani”. 

La presente delibera sarà affissa all'Albo dell'Istituto, pubblicata sul sito della scuola a cura della 

Segreteria.  

* * * 

Si procede con la discussione del NONO PUNTO dell’Ordine del Giorno “Chiusura 

amministrativa scuola 13 e 14 agosto 2018” 

Il Dirigente Scolastico illustra la situazione problematica che riguarda il personale ATA e del suo 

esiguo numero e propone al Consiglio di Istituto la chiusura amministrativa dell’Istituto per il 13 e 

14 agosto 2018. 

Il Presidente inoltre invita nuovamente il personale ATA a presentare al più presto i propri 

rappresentanti in Consiglio di Istituto, per evitare di prendere decisioni inerenti la loro categoria 

professionale senza contraddittorio. 

Il Consiglio di Istituto dopo una breve discussione, essendo stato il punto già analizzato anche in una 

precedente Assemblea del Consiglio, approva all’unanimità dei presenti la seguente 

DELIBERA N° 70 DEL 30 MAGGIO 2018 

Il Consiglio di Istituto, su proposta del Dirigente Scolastico, approva all’unanimità dei presenti la 

seguente  

DELIBERA 

la chiusura amministrativa dell’Istituto per le date del 13 e 14 agosto 2018. 

La presente delibera sarà affissa all'Albo dell'Istituto, pubblicata sul sito della scuola a cura della 



Consiglio di Istituto 
ISTITUTO COMPRENSIVO ”ENNIO QUIRINO VISCONTI” 

AA. SS.  2015-2018 
 

 

Pagina 10 di 14 

 
Via della Palombella 4 – Cap 00186 Roma – Tel. 06.6833114 – Fax 06.68803438 

 

Segreteria.  

* * * 

Si procede alla discussione del DECIMO PUNTO dell’Ordine del Giorno “Criteri per il 

reclutamento degli esperti esterni per la realizzazione dei progetti curricolari ed 

extracurricolari” 

Il Dirigente Scolastico illustra i criteri di aggiudicazione per il reclutamento degli esperti esterni per 

la realizzazione dei progetti curriculari ed extracurricolari (Allegato n. 8). 

Il Consiglio di Istituto dopo una breve discussione, approva all’unanimità dei presenti la seguente 

DELIBERA N° 71 DEL 30 MAGGIO 2018 

Il Consiglio di Istituto, dopo l'esposizione del Dirigente Scolastico, approva all’unanimità dei 

presenti la seguente  

DELIBERA 

di approvare i criteri per il reclutamento degli esperti esterni per la realizzazione dei progetti 

curricolari ed extracurricolari. 

La presente delibera sarà affissa all'Albo dell'Istituto, pubblicata sul sito della scuola a cura della 

Segreteria.  

* * * 

Si procede con la discussione dell’UNDICESIMO PUNTO dell’Ordine del Giorno “Rete 

di Scuole Valutazione in progress” 

Il Dirigente Scolastico informa che la scuola ha aderito a questa attività, volta alla formazione dei 

docenti. La rete consta di una dozzina di scuole. Le insegnanti del nostro Istituto che hanno 

partecipato sono state le professoresse Federici e Ruzza. 
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Il progetto prevede l’acquisto di modelli di valutazione sotto forma di questionari, formulati da una 

società olandese esperta nel settore. 

Il Dirigente Scolastico ritiene che i docenti non hanno provato alcun beneficio e che il collegio vuole 

meditare sull’argomento. 

A questo punto dopo ampia discussione di approfondimento il Consiglio di Istituto approva 

all’unanimità dei presenti l’uscita del nostro Istituto dalla rete di scuole valutazione in progress con 

la seguente 

DELIBERA N° 72 DEL 30 MAGGIO 2018 

Il Consiglio di Istituto, dopo l'esposizione del Dirigente Scolastico, approva la seguente 

DELIBERA 

di uscita dell’Istituto dalla Rete di Scuole Valutazione in progress. 

La presente delibera sarà affissa all'Albo dell'Istituto, pubblicata sul sito della scuola a cura della 

Segreteria. 

* * * 

Si procede con la discussione del DODICESIMO PUNTO dell’Ordine del Giorno 

“Informativa sulle iscrizioni 2018-2019” 

Il Dirigente Scolastico prende la parola e illustra il grande successo ottenuto dal gran numero di 

iscrizioni per il prossimo anno scolastico (Allegato n. 9) che saranno: 

 494 per la scuola primaria per un totale di 27 classi 

 513 per la scuola secondaria per un totale di 27/28 classi 

per un totale di 1.007 alunni suddivisi in 54/55 classi. 

Si cercherà di creare una classe in più nella scuola secondaria per rendere meno numerose le 5 classi 
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di lingua francese che avrebbero 23 alunni ognuna, contro i 19 alunni delle 2 classi di spagnolo e i 15 

delle 2 classi di tedesco. 

Il Dirigente scolastico informa inoltre dell’esistenza di una nutrita lista di attesa. 

Alle ore 19:00 il consigliere Beatrice Castagni lascia l’Assemblea. 

* * * 

Si procede con la discussione del TRDICESIMO PUNTO dell’Ordine del Giorno 

“Aggiornamenti su Palazzo Ceva” 

Il Presidente interviene invitando tutto il Consiglio di Istituto all’assemblea pubblica del 31 maggio 

prossimo alle ore 17:00 per discutere il destino della sede scolastica di Palazzo Ceva e di diffondere 

l'invito alla partecipazione al maggior numero possibile di genitori. 

In seguito illustra ai presenti tutti i passi compiuti fino ad ora: 

 L’impresa di pubblicità Urban Vision si è offerta di effettuare numerosi lavori a Palazzo Ceva, 

compreso un progetto per la costruzione e posizionamento di una scala antincendio redatto da 

propri tecnici, che prevede, oltre ai calcoli strutturali, 2 diverse opportunità di collocazione della 

stessa. 

 Il sovrintendente dott. Parise Presicce nell'incontro del 27/2/2018 tenuto presso gli uffici della 

Sovrintendenza comunale, alla presenza della Preside Guglielmi, del Presidente Mattera, 

dell'Avv. Vania Petrella, annuncia l'impossibilità di concedere parere positivo al progetto della 

scala di Urban Vision per Palazzo Ceva, per una "promiscuità" tra gli studenti dell'Istituto e i 

visitatori dei Mercati Traianei che è incompatibile con il CPI (Certificato Prevenzioni Incendi) di 

cui è dotato il Museo dei Mercati, ma fa presente che qualora Palazzo Ceva fosse annesso ai 

Mercati la scala sarebbe compatibile e approvabile dalla Sovrintendenza. 

 Il Dirigente Scolastico a questo punto si è rivolto all’Ing. Luigi Abate, ex Comandate dei Vigili del 
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Fuoco di Roma, ora in pensione, che ha redatto un nuovo Progetto antincendio consegnato 

all'Ufficio Tecnico del Municipio Roma I Centro, nella persona del suo Dirigente Arch. Chiara 

Cuccaro il 26/3/2018, affinché sia presentato ai Vigili del Fuoco per l'approvazione, di cui si 

attende l'esito. 

 Nel maggio 2016 l’IC Visconti ha aderito al bando “Bellezz@ - Recuperiamo i luoghi culturali 

dimenticati” e la proposta è stata accettata con l’assegnazione di 210.000 euro dalla Presidenza 

del Consiglio e comunicata al Comune quale proprietario dell’immobile. 

 La Sindaca Raggi nella Nota del 30/3/2018 indirizzata alla PCM ha stigmatizzato il fatto che tale 

finanziamento destinato alla scuola "costituirebbe un uso indebito di risorse pubbliche” 

precisando che l’immobile è destinato ad uso diverso da quello scolastico. 

 La Sottosegretaria di Stato alla PCM Boschi, nella Nota di risposta del 2/05/2018 ha confermato 

la legittimità del finanziamento alla scuola come attuale utilizzatore e la possibilità, per il 

Comune di Roma, di esprimersi come ente proprietario dell'immobile in seguito alla valutazione 

da parte dell'apposita commissione (preposta alla gestione della procedura) della fattibilità 

dell'intervento sia dal punto di vista giuridico-amministrativo che tecnico-realizzativo. 

 Il Municipio Roma I Centro, nella persona dell’Assessore alla Scuola Giovanni Figà-Talamanca, 

si è dichiarato di voler sostenere la causa del plesso “Viscontino” e garantisce che l'edificio Angelo 

Mai, una volta terminati i lavori di ristrutturazione che dureranno tre anni circa, entrerà a far 

parte dell’IC Visconti. 

Il Consiglio di Istituto, dopo aver attentamente ascoltato la relazione del Presidente Mattera, ritiene 

importante la sensibilizzazione che potrà provocare sulla pubblica opinione l’inchiesta della 

trasmissione Report della RAI sulle vicende del nostro Istituto, in onda il prossimo 11 giugno. Il 

programma televisivo terminerà con un appello ai telespettatori di sostenere l’iniziativa anche 
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tramite i social media. 

Il Dirigente Scolastico informa che si è recata con un tecnico del Comune a visionare la scuola Angelo 

Mai. La scuola occupa un edificio meraviglioso con ampio giardino, auditorium, chiesa ma con il 

numero di aule insufficiente per le nostre esigenze. Soltanto 17 aule potrebbero essere ricavate, 

comportando ciò la riduzione di ben 11 classi e quindi la mancata sistemazione scolastica di ben 200 

nostri studenti. 

Il Consiglio di Istituto manifesta una forte disapprovazione sulla possibilità che l'Istituto venga 

privato di Palazzo Ceva. Il Presidente Mattera ricorda la funzione geografica che svolge Palazzo Ceva 

di accoglimento dell'utenza proveniente dai nostri plessi Gianturco, Ruspoli, Settembrini e la relativa 

zona territoriale. Tutto il Consiglio di Istituto è consapevole del tanto impegno profuso da tutti negli 

ultimi anni che ha portato al sensibile aumento delle iscrizioni, e pertanto si dichiara pronto a 

sostenere tutte le iniziative necessarie affinché l’Istituto Comprensivo Visconti mantenga la gestione 

degli attuali Plessi, augurandosi la possibilità di includere in un futuro anche l’Angelo Mai. 

* * * 

Si procede con la discussione del QUATTORDICESIMO PUNTO dell’Ordine del Giorno 

“Varie ed eventuali” 
 

Non essendo avanzata alcuna richiesta il Presidente scioglie la seduta alle ore 20.00 

 

  Il Presidente        Il Segretario 

Roberto Mattera              Giorgio Dell’Acqua 


